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О ФЕЙКОВЫХ НОВОСТЯХ, 
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Интервью с Председателем Совета региональ-
ного отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
в Алтайском крае Александром Терентьевым

Справедливороссы открыли 
политический сезон громкой 
инициативой по возвращению 
всенародных выборов главы 
краевой столицы

Старые диваны, 
рамы, линолеум, 
отходы от ремонта 
увезет региональный 
оператор
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О фейковых 
новостях, странном 

каменском угле 
и больницах 

без врачей

– Александр Васильевич, выбо-
ры-2019 года позади. Как вы считаете, 
стали они более демократичными или 
все прошло как всегда?

– Наверно, для каждой партии выборы 
– это переход к новой главе в их полити-
ческой «книге». Прочитали, осмыслили, 
сделали выводы, перелистнули и читаем 
дальше. Можно ли назвать прошедшие 
выборы более демократичными? Думаю, 
что нет. Если судить по тому, как они прош-
ли в Алтайском крае, – да, явной грязи 
стало меньше, однако не обошлось без ис-
пользования административного ресурса. 
Я всегда говорю: это машина, и сломать ее, 
увы, очень сложно. Но главной проблемой 
этих выборов была все же очень низкая 
явка. Настроение людей, их недоверие, 
к сожалению, растут, и как следствие – 
гражданская активность, желание прийти 
на выборы и что-то изменить все меньше 
и меньше. И ведь проявляется это исклю-
чительно в день голосования. На приемах, 
встречах, в обращениях люди кричат о 
своей усталости от жизни в нынешних ус-

ловиях, негодуют по поводу драконовских 
законов и реформ, которые принимаются 
у нас в стране, но не приходят на участки… 
Будем продолжать работать: убеждать, до-
носить, объяснять. Справедливость нужно 
восстанавливать.

– Задача – готовиться к следующей 
кампании?

– Я, как руководитель регионального 
отделения, не ставлю перед партийцами 
такой задачи. Нет задачи готовиться к вы-
борам. Есть задача – работать. Сегодня и 
сейчас, независимо от того, будут завтра 
выборы или нет. В приоритете, безуслов-
но, остается работа с людьми: депутатами 
всех уровней, начиная от Государствен-
ной Думы и заканчивая сельским сове-
том, постоянно ведутся приемы граждан, 
в ежедневном режиме рассматриваются 
письменные обращения граждан. Мы 
будем продолжать бороться за восста-
новление социальной справедливости в 
Алтайском крае и за благополучие наших 
жителей. Это наша задача.

– Какие «болевые» точки вы 
можете отметить на сегодняш-
ний день? 

– Жители Алтайского края 
поднимают массу вопросов, и, 
наверно, будет не совсем пра-
вильно разделять их по степе-
ни важности. Они все важны, и 
каждый мы держим на контро-
ле. По-прежнему больше всего 
жалоб поступает по жилищ-
но-коммунальным вопросам. 
Это и тарифы, и изношенность 
коммунальных сетей, и перебои 
с предоставлением услуг, и не-

качественность того же угля. Бук-
вально на последнем совещании 
с депутатами нашей фракции в 

краевом парламенте мы обсужда-
ли этот вопрос на примере Камен-

ского района. Уголь для муници-
пальных нужд поступает безобразного 

качества, вплоть до промышленных от-
ходов от угольного производства. По бу-
магам же – качественный дорогой уголь. 

А страдают от этих сомнительных схем 
люди, соцобьекты: приходится топить 
больше, идет пережог, топливо постоянно 
в дефиците, тарифы скачут. Будем разби-
раться с этим вопросом. 

– Муниципалитеты сегодня очень 
нуждаются в помощи. И партия СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, пожалуй, первая, 
кто встает на их защиту. Но на по-
следней сессии АКЗС был снят зако-
нопроект о нормативах налоговых 
отчислений в пользу муниципальных 
бюджетов. Почему?  

– Он был снят, потому что требует до-
работки в связи с изменениями федераль-
ного законодательства. Действительно, мы 
поднимали и будем продолжать подни-
мать вопрос о помощи местным бюджетам. 
И будем настаивать – в муниципалитеты 

нужно передать дополнительные источ-
ники доходов. По нашей инициативе будет 
создана специальная рабочая группа, со-
вместно с Министерством финансов края, 
в нее будут включены и наши депутаты, по 
крайней мере спикер парламента об этом 
сообщил на сессии. Так что будем работать 
и совершенствовать законодательство.

– Не менее злободневный, во вся-
ком случае в нашем аграрном регионе 
вопрос – это лишение бывших тракто-
ристов-селян добавки к пенсии из-за 
того, что они на старости лет перееха-
ли жить в город?  

– Это вопиющая несправедливость. Че-
ловек 30 лет в прямом смысле этого слова 
отпахал в поле, и лишать его права на при-
бавку из-за того, что он переехал в город?! В 
уме не укладывается – зачем этот избыточ-
ный критерий обязательности проживания 
пенсионера в селе? Смысл данной надбав-
ки, на наш взгляд, заключался в том, чтобы 
тяжелый, социально значимый, но при этом 
низкооплачиваемый труд не приводил к 
низким пенсиям. Пожилые труженики, вы-
шедшие на пенсию, иногда уезжают из села 
к детям, в том числе в связи со сложностями 
получения медицинской помощи, транс-
портной проблемой и иными острыми 

проблемами сельской местности. Никакой 
особой государственной необходимости, 
помимо очередной экономии на престаре-
лых тружениках села, в привязке пенсионе-
ра к уничтоженной «оптимизацией» сель-
ской территории нет. Кроме того, имеют 
место действия по поглощению сельских 
населенных пунктов городскими округами. 

Я этот вопрос адресовал заместителю 
председателя правительства РФ Татьяне 
Голиковой в рамках Правительственного 
часа в Госдуме. На федеральном уровне 
пока не услышан. Отрадно, что мой реги-
он включился, и АКЗС вносит инициативу. 

В начале октября Александр ТЕРЕНТЬЕВ будет 
работать в рамках региональной недели в Алтай-
ском крае. Накануне визита депутата нам удалось 

поговорить с ним о самом важном – задачах и 
приоритетах в работе на ближайшее время.

Мы будем продолжать бороться за восстановление 
социальной справедливости в Алтайском крае 

и за благополучие наших жителей.  Это наша задача.

Депутат Государственной 
Думы РФ Александр 
ТЕРЕНТЬЕВ дал эксклю-
зивное интервью газете 
«Справедливая Россия. 
Алтайский край»
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ДЕПУТАТЫ ФРАКЦИИ «СР» В ГД ПРЕДЛАГАЮТ 
ПОВЫСИТЬ МРОТ ОТНОСИТЕЛЬНО 
ПРОЖИТОЧНОГО МИНИМУМА

ЦБ СОЗДАЛ В РОССИЙСКОЙ ЭКОНОМИКЕ 
ИСКУССТВЕННУЮ КРЕДИТНО-ФИНАНСОВУЮ ЗАСУХУ

Справедливороссы будут лоббировать 
этот вопрос в Госдуме.

Увеличилось число сигналов по вопро-
сам здравоохранения, особенно много во-
просов к медицине в селах. Ее там просто 
нет. Кадровый голод, длительное ожидание 
талонов, очереди с 5 утра. Просто немыс-
лимо: в XXI веке человек не может попасть 
к врачу! Буквально на днях мы столкнулись 
с очередным тяжелым случаем в Бурлин-
ском районе, где местные жители жалуют-
ся на сложную ситуацию в местной ЦРБ, 
отсутствие профильных врачей, закрытие 
хирургического отделения. Я намерен 
инициировать прокурорскую проверку по 
фактам отсутствия надлежащей медпомо-
щи в данном районе. А также планируем 
организовать совместный выезд на место 
с представителями краевого Минздрава, 
депутатского корпуса, чтобы провести 
расширенное совещание с приглашением 
медиков, представителей общественности, 
местных чиновников и депутатов по поис-
ку путей выхода из жесткого кризиса меди-
цинской помощи в Бурлинском районе.

Проблема уже приобрела системный 
характер, меры нужно принимать экс-
тренные. Сегодня и сейчас.

– Как вы прокомментируете ситу-
ацию с еще одной сложной темой, за 
которую также активно борются спра-
ведливороссы в Алтайском крае – над-
лежащее медицинское обеспечение де-
тей больных сахарным диабетом. Нам 
известно, что в настоящее время со-
бираются подписи родителями детей-
диабетиков. Перебои довели до пика?

– Вопрос очень болезненный. Что гре-
ха таить, медицинское обеспечение детей, 
больных сахарным диабетом, в Алтайском 
крае оставляет желать лучшего. Квот на 
установление инсулиновых помп нет. С 
расходниками на них и даже с инсулином 
постоянные перебои. Депутаты фракции 
«Справедливая Россия» в АКЗС выступали 
с инициативой законодательно закрепить 
право на бесплатные расходные матери-
алы к инсулиновой помпе. Однако было 
принято решение внести эти расходы от-

дельной строкой в краевой бюджет. По 
сути, исполнительная власть взяла на себя 
обязательство по обеспечению этими рас-
ходными материалами, но, судя по заявле-
ниям граждан, с ним не справляется.

Нашей фракцией в Государственной 
Думе был подготовлен и внесен на рас-
смотрение законопроект о комплексной 
помощи гражданам, страдающим сахар-
ным диабетом. К сожалению, у партии 
большинства он не нашел поддержки.

Тем временем по статистике с каждым 
годом количество детей, которые заболе-
вают сахарным диабетом 1-го типа, уве-
личивается. Неизвестно к чему приведет 
такое невнимательное отношение власти 
к людям, для которых своевременность 
и качественность медицинской помощи 
жизненно необходима.

Мы намерены вновь поднять вопрос 
медицинского обеспечения детей боль-
ных сахарным диабетом, в том числе на 
федеральном уровне.

– В современном мире, в том числе 
среди политических випов, большую 
популярность набирают социальные 
сети. Через них люди получают ин-
формацию, рассказывают о неспра-
ведливости, с которой столкнулись, и 
просто о себе. Как вы считаете, нужны 
ли Telegram-каналы, Инстаграмм, ВК, 
Фейсбук, Одноклассники в политике. И 
есть ли у вас блоги?  

– Сейчас вся журналистика перекоче-
вала в сеть. И различные мессенджеры 
стали для «акул пера» источником инфор-
мации. Но дело в том, что эти источники 
не всегда чисты. Очень много лжи, фей-
ковых новостей и подставных аккаунтов. 
Соцсети очень часто используются как 
механизм формирования неверного от-
ношения к той или иной проблеме, как 
инструмент для создания слухов и их рас-
пространения. Я понимаю, что в век ны-
нешних технологий, развития Интернета, 
без соцсетей никуда. Но я предпочитаю 
лично общаться с людьми, узнавать ин-
формацию из первых уст, подтвержден-
ную аргументами и документами. 

Но я предпочитаю лично общаться с людьми, узнавать 
информацию из первых уст, подтвержденную 

аргументами и документами.

ДЛЯ ГРАЖДАН 
С НИЗКИМ ДОХОДОМ

УСТУПКА ОБЩЕСТВЕННОМУ 
МНЕНИЮ

Руководитель фракции «Справедливая Россия» в Госдуме Сергей Миронов с кол-
легами внес в ГД законопроект о повышении минимального размера оплаты труда 
(МРОТ). В соотношение МРОТ к прожиточному минимуму вводится повышающий 
коэффициент. Предлагаемый механизм восполняет уплату подоходного налога для 
граждан с низким доходом. 

«На сегодня МРОТ приравнен к уровню прожиточного минимума для трудоспо-
собного населения, – пояснил Сергей Миронов. – Но после уплаты подоходного 
налога с минимальной зарплаты на руки человек все равно получает сумму меньше 
прожиточного минимума. Фактически он остается работающим бедным, и это 
позорная ситуация для нашей страны. Мы давно предлагаем освободить граждан 
с низким доходом от уплаты НДФЛ. Но это программное требование коллеги в Гос-
думе и правительстве пока не поддерживают. Нашим новым законопроектом мы 
предлагаем другой подход: сделать МРОТ выше прожиточного минимума через до-
бавочный коэффициент». 

Согласно инициативе СР, с 1 августа этого года МРОТ устанавливается в сумме 
прожиточного минимума, увеличенной на коэффициент, равный 1,15. «При таком 
соотношении зарплаты граждан будут оставаться выше уровня прожиточного 
минимума и после удержания НДФЛ, – отметил политик. – Положение, при котором 
работающий человек получает меньше официального уровня выживания, недопу-
стимо. Принятие нашей инициативы позволит исправить ситуацию и повысить 
доходы граждан». Законопроект также реализует поручения Президента РФ по со-
кращению уровня бедности, отмечают авторы инициативы.

Председатель Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, руководитель фракции СР в Гос-
думе Сергей Миронов считает, что очередное изменение ключевой ставки ЦБ явля-
ется уступкой общественному мнению со стороны руководства Банка России. Совет 
директоров Центробанка в третий раз за год снизил ключевую ставку на 0,25 про-
центного пункта – до 7%.

«Это скорее некое символическое действо, чем реальный шаг, нацеленный на 
оживление бизнеса. И дело тут вовсе не в осторожности или взвешенности, кото-
рые обязательны при принятии таких решений. Сегодня ключевая ставка почти 
вдвое превышает инфляцию. В таком виде она служит не стимулом, а тормозом 
для развития, перекрывает доступ к кредитным ресурсам для большинства пред-
принимателей и населения», – прокомментировал политик.

Председатель СР обратил внимание на недавнее заявление руководства ЦБ на 
Экономическом форуме в Сочи, где было рассказано о многочисленных призывах 
к регулятору «залить экономику деньгами» и «включить печатный станок», что, по 
мнению руководства ЦБ, лишь помешает росту российской экономики.

«Невозможно «залить» пустыню, в которую превратила нашу экономику ис-
кусственная кредитно-финансовая засуха, устроенная Центробанком», – заявил 
Сергей Миронов.

Он также отметил, что инфляцию в стране разгоняет вовсе не «печатный станок», 
а главным образом государство, постоянно повышая налоги, всевозможные тари-
фы, сборы и акцизы.

«Вот почему мы внесли в Госдуму пакет законов по ЦБ, который в том числе вво-
дит солидарную ответственность правительства и регулятора за состояние 
экономики. А пока министры и руководители ЦБ кивают друг на друга, снимая с себя 
вину за провалы в финансовой политике. Это очень удобная „независимость“, кото-
рую впору назвать безответственностью. Она привела к тому, что сегодня Банк 
России защищает не национальные интересы, а прибыли международных спекулян-
тов», – заключил Миронов. 

Александр
ТЕРЕНТЬЕВ
депутат Госдумы РФ, 
лидер алтайских 
справедливороссов:

– Уважаемые учителя, работники сферы об-
разования и ветераны педагогического труда! С 
чувством искреннего уважения поздравляю вас с 
профессиональным праздником – Международ-
ным днем учителя!

Работать учителем сегодня, каждый день 
приходить в класс к нашим детям, чтобы давать 
им самое главное – знание, – поистине самоот-
верженно. Отдавать всего себя очень важной и 
нужной профессии за мизерную зарплату, вы-
нужденные переработки, ночные проверки те-

традей, заполнение огромного количества бумаг. 
А современные программы, ЕГЭ, ОГЭ, ВПР? Это 
настоящий подвиг – подготовить действительно 
способного ребенка, не расставившего галочки 
на «5», а умеющего думать, анализировать, раз-
мышлять, сочинять.

Спасибо вам за то, что не опускаете руки, что 
ежедневно боретесь за нашу нацию, за будущее 
страны. Хочется пожелать вам в этот праздник не-
утомимой энергии, колоссального терпения, твор-
ческого горения. Здоровья и личного счастья!

принято решение внести эти расходы от-
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ВЕРНУТЬ ВЫБОРЫ 
МЭРА БАРНАУЛА!
Справедливороссы открыли политический сезон 
громкой инициативой по возвращению всенародных 
выборов главы краевой столицы

– Досрочный уход градоначальника 
Сергея Дугина, работой которого, ка-
залось бы, на словах были довольны 
региональные власти, лишний раз под-
тверждает позицию СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ, что мэров городов должны 
избирать их жители, перед которыми 
градоначальники и должны нести всю 
полноту ответственности. Так называ-
емые сити-менеджеры, назначаемые 
послушным единороссовским боль-
шинством гордумы, уже неоднократно 
доказывали свою несостоятельность. 
Они оказывались либо казнокрадами, 
либо неэффективными управленцами, 
которые к тому же, как сейчас, посреди 
масштабных коммунально-дорожных 
работ и подготовки города к зиме могут 
неожиданно уйти в отставку. 

Необходимость возврата прямых вы-
боров мэра связана с отрицательным 
опытом введения в Барнауле должно-
сти главы города, избранного город-
ской Думой, неудовлетворительным 
состоянием городского жилищно-ком-
мунального и дорожного хозяйства, а 
также с отсутствием должного уровня 
коммуникации между главой и жителя-
ми города. Полагаем, что всенародное 
избрание главы города Барнаула всеце-
ло будет отвечать природе и сущности 
местного самоуправления как уров-
ня публичной власти, наиболее при-
ближенного к населению, обеспечит 
больший уровень легитимности мэра, 
поддержку его деятельности жителями 
города, с одновременным увеличени-
ем ответственности градоначальника 
перед горожанами, позволит макси-

мально полно учитывать интересы бар-
наульцев. Кроме того, при разработке 
нашего проекта закона были учтены 
давние выборные традиции краевой 
столицы (глава Барнаула избирался 
всенародно с 1996 по 2010 год), а так-
же положительный опыт ряда регионов 
Сибири и Дальнего Востока, главы ад-
министративных центров которых из-
бираются всенародно (Новосибирская, 
Томская области, республики Бурятия, 
Саха (Якутия), Хакасия, Хабаровский 
край и др.).

Хотелось бы особо отметить, что за 
полтора месяца с момента внесения зако-
нопроекта в АКЗС нами была проделана 
серьезная работа.

Во-первых, к нам присоединились 
фракции КПРФ и ЛДПР. Таким образом 
в совокупности за списки от трех на-
ших фракций на выборах 2016 года в 
АКЗС проголосовало более 60% изби-
рателей!

Второй момент. Мы начали сбор под-
писей жителей, граждан города Барнаула 
в поддержку нашей инициативы за воз-
вращение всенародных выборов мэра. 
За это время было собрано несколько 
тысяч подписей и эта работа будет про-
должена.

В-третьих, мы провели круглый стол 
по этой теме. В нем приняли участие 
представители трех из четырех фракций 
АКЗС, непарламентских партий, научно-
го и гражданского общества. В результа-
те была принята резолюция, в которой 
все участники круглого стала призвали 
депутатов краевого Заксобрания под-
держать наш законопроект.

Александр Молотов
руководитель фракции «Справедливая Россия» в АКЗС:

Олег Боронин
всенародный избранный 
глава Сибирского сельсовета 
Первомайского района:

– Только всенародные выборы главы города Барнаула всецело отвечают кон-
ституционному принципу самостоятельности местного самоуправления как уров-
ня публичной власти. Они обеспечат поддержку деятельности этого должностного 
лица жителями города и будут способствовать развитию коммуникации между ис-
полнительными органами МСУ и гражданами, а также усилению ответственности 
градоначальника перед ними.

Хотя он и не был поддержан на сессии, законопроект нужен, он снимет непреодо-
лимое в настоящий момент нормативное препятствие для представительного органа 
в определении порядка избрания главы города и будет свидетельствовать о доверии 
регионального законодательного органа депутатскому корпусу столицы региона и 
реализации принципа самостоятельности местного самоуправления на деле.

Это какой-то, извините, политический «инцест»: сами себя 
любим, сами себя назначаем. Пока работает эта система, ни-

какой инициативный, порядочный человек со стороны 
и не будет стремиться занять пост мэра.

  Несмотря на то что данный законопроект, внесенный на 
сентябрьскую сессию АКЗС, единоросовское большинство, 
руководствуясь сиюминутными политическими задачами, не 
поддержало, эсеры не намерены сдаваться. Они продолжат 
борьбу за право жителей Барнаула самим избирать себе мэра. 
Более трех тысяч барнаульцев, а также все оппозиционные 
фракции в АКЗС и БГД уже поддержали инициативу СР.   Дела-
ем следующий шаг.

– Инициатива СР, увы, не прошла. 
Но это был очень важный шаг на пути к 
вариативности избрания глав органов 
местного самоуправления. Необходимо 
уделить особое внимание и кадровой по-
литике на местах. Проблема качества ка-
дров стоит очень остро. Сегодня, к сожа-
лению, некоторые главы даже читают по 
слогам. Что могут изменить такие главы?

Оксана Молодых
руководитель фракции «Справедливая Россия» 
в Барнаульской городской Думе:

P.S. «Единая Россия» на сентябрьской сессии пошла вразрез с мнени-
ем коллег, общественности и простых горожан. Но это еще не финал. 
Александр Молотов: Мы не намерены ставить точку в этом вопросе и 
продолжим борьбу за право жителей Барнаула самим избирать себе мэра. 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ намерена инициировать через своих депутатов 
БГД опрос граждан по этому вопросу, после чего уже от городской Думы 
внести соответствующую законодательную инициативу в АКЗС.

Особо обращу внимание, что в ра-
боте круглого стола, несмотря на не-
однократные приглашения, не приняло 
участие руководство Барнаульской го-
родской Думы, мнение которого отно-
сительно расширения их полномочий (а 
именно это, по сути, предполагает наш 
законопроект) мы так и не услышали.

Зато я доподлинно знаю, что в адрес 
фракции «Единая Россия» в АКЗС посту-
пило обращения от трех фракций БГД с 
просьбой поддержать внесенный нами 
в краевой парламента законопроект.

Кроме того, нам во фракцию поступила 
масса писем поддержки от общественных 
организаций с аналогичной просьбой.
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НАСТРОЕНИЕ  БОЕВОЕ!
Алтайские справедливороссы, получившие мандат доверия от избирателей

На прошедших выборах представители СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ получили 11 депутатских ман-
датов и один – главы сельсовета. Еще 12 кандидатов 
в упорной борьбе заняли вторые места на своих из-
бирательных округах. Слово – победителям!

Ирина Терных
депутат Маловолчанского 
сельского Совета депутатов 
Крутихинского района 
Алтайского края

Светлана 
Алтухова
глава Зеленополянского 
сельсовета Троицкого 
района

Марина Комарова
депутат Совета депутатов 
Еландинского сельсовета 
Целинного района

Анастасия 
Филиппова
депутат Первомайского 
сельского Совета народ-
ных депутатов Бийского 
района

Александр 
Язовских
депутат Маловолчанского 
сельского Совета депутатов 
Крутихинского района 
Алтайского края

Александр Колесников
депутат Совета депутатов 
Солнечного сельсовета 
Первомайского района:

Маргарита Журавлева
депутат Собрания депутатов Точилинского 
сельсовета Смоленского района

Уважаемые однопартийцы, дорогие друзья! Поздравляю вас от 
имени партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ и лично от себя с победой 
на выборах. Победой, во многом скорее вопреки, чем благодаря 
обстоятельствам. Несмотря на административный ресурс партии 
власти, давление со стороны чиновников разного уровня, воз-
можные противоправные методы ведения избирательной кампа-
нии. Тем ценнее ваша победа! Значит, есть еще запрос на социаль-
ную справедливость у людей. И значит – наша работа не зря! 

Желаю вам в новом почетном статусе эффективно работать на 
благо избирателей и всеми силами и возможностями отстаивать 
наши принципы. Отдельное спасибо хочется сказать всем тем, кто 
отдал голоса за наших кандидатов! Мы будем со всей отдачей за-
щищать ваши интересы!

– Настроение боевое. Готова оправдать 
доверие большинства избирателей, прого-
лосовавших за меня.

– Отдам все силы для возрождения села, 
чтобы оно не угасало. Чтобы люди радовались 
жизни и были заинтересованы в поднятии села.

– Я не привык много говорить и обе-
щать. Я – человек дела. Считаю себя 
действительно народным депутатом от 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. Народ меня-
ется и голосует за смену власти.

– В моих планах на политическом поприще заняться решением 
актуальных вопросов местного значения. Это прежде всего доро-
ги, ремонт моста и социальные проблемы.

– Буду стараться оправдать столь высокое доверие. Я 22 года про-
работала секретарем-делопроизводителем в сельсовете, так что эта 
«кухня» знакома мне очень хорошо, что называется, изнутри. Поэто-
му вникать в дело долго не придется, готова к работе во благо наших 
жителей. Почему СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ? Потому что справедливая!

– Доверие избирателей необходимо оправдать 
своей ежедневной работой депутата. Идеалы и 
принципы СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, социальной 
справедливости мне близки по духу. Помогать лю-
дям – именно в этом я вижу смысл жизни и работы. 
Как депутат намерена заняться решением местных 
сельских проблем, которых хватает. И в первую оче-
редь это дороги, освещение, благоустройство тер-
ритории.

Успехов во всех начинаниях!

– В числе первоочередных планов – уличное 
освещение села. Скоро начнет темнеть очень 
рано и поздно светать, а нашим детям придет-
ся ходить в школу по темноте. Много других 
проблем в сельсовете, с которыми предстоит 
разбираться: объективная ли это реальность 
или человеческий фактор. Я намерена слушать 
и слышать избирателей. Призывать избирате-
лей приходить с проблемами, которые можно 
и нужно решать.

Самый 
справедливый 
День знаний 

В Барнауле прошла юбилейная торжественная ли-
нейка посвящения в стипендиаты депутата ГД Алексан-
дра Терентьева

В 10-й раз депутат Государственной Думы, лидер алтайских 
справедливороссов Александр Терентьев вручал лауреатам 
конкурса именные свидетельства. 20 лучших из лучших – от-
личных спортсменов и спортивных отличников со всего Ал-
тайского края – стали гостями незабываемого праздника. Он 
стал для них событием, открывшим новый этап в их жизни. 
Апогеем стал увлекательнейший квест, где ребята смогли про-
явить в командной игре и спортивную подготовку, и знания.

Напомним, что стипендия учреждена для поддержки уча-
щихся средних общеобразовательных учреждений края, до-
бившихся успехов в учебе и спорте.

Анна Коваленко 
Секретарь Бюро Совета регионального 
отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в Алтайском крае:

Оглушительную победу справедливороссы одержали на выборах депутатов Маловолчанского 
сельского Совета депутатов: четыре (!) из семи мандатов получили представители СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ: Ирина Терных, Валерий Гольцер, Александр Язовских и Мария Зыкова. 

На дополнительных выборах де-
путатов Совета депутатов Солнечного 
сельсовета Первомайского района 
с двукратным преимуществом вы-
играл у соперника справедливоросс 
Александр Колесников.С подавляющим отрывом пришла к лучшему результату Марга-

рита Журавлева на допвыборах депутатов Собрания депутатов То-
чилинского сельсовета Смоленского района.

На выборах главы Зеленополянского сельсовета Троицкого 
района Светлана Алтухова набрала 65,85% голосов, у ее сопер-
ницы – 15,72%.

Упорная борьба развернулась на допвыборах 
депутатов Совета депутатов Еландинского сельсо-
вета Целинного района, где представитель СР Ма-
рина Комарова опередила ближайшего преследо-
вателя на два голоса.

Анастасия Филиппова получила один из 
двух мандатов на допвыборах депутатов 
Первомайского сельского Совета народных 
депутатов Бийского района по пятимандат-
ному избирательному округу №2.
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Более полугода пыталась 
бийская пенсионерка «вы-
бить» законную страховку за 
серьезные травмы, получен-
ные в ДТП. И лишь после вме-
шательства эсеров страхо-
вая компания выплатила ей 
положенную компенсацию.

Куда она только не обращалась за помощью в течение 
полугода хождения по мукам, и все тщетно. Отчаявшись, 
женщина обратилась в местное отделение партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Бийске (руководитель  – Елена Реч-
кова). И именно помощь справедливороссов, точнее по-
мощника Елены Александровны Алексея Якунина (ныне 
депутата Барнаульской городской Думы. – Прим. ред.) 
стала решающей. В итоге справедливость восторжество-
вала, и пенсионерка получила страховое возмещение в 
размере 100 000 (ста тысяч) рублей.

уМЕСТная инициатива

Оптимизация 
по-шипуновски

В зоне оползня 

День футбольных знаний

Билет ценой 
в 100 тысяч рублей

Массажер 
за 100 тысяч!

Опасно для жизни! 

В память о матерях войны... 

На честном слове

ШИПУНОВСКИЙ  РАЙОН

CОВЕТСКИЙ РАЙОН

СЛАВГОРОД

БИЙСК БАРНАУЛ

КРУТИХИНСКИЙ РАЙОН

ЗОНАЛЬНЫЙ РАЙОН

5 0 - л е т н и е 
сгнившие и пу-
стые внутри топо-
ля держались на 
честном слове и 
угрожали упасть 
на крышу много-
квартирного дома 
в Панкрушихе, неся опасность для его жителей. Одна 
из собственниц жилья обратилась за помощью к де-
путату Госдумы, лидеру алтайских справедливороссов 
Александру Терентьеву, так как спилить деревья – дело 
достаточно затратное. Благодаря поддержке эсеров в 
конце августа собственники жилья вздохнули с облегче-
нием. Деревья срублены.

Сегодня наша традиционная рубрика расскажет новости о справедливых делах в 
Шипуновском, Панкрушихинском, Советском, Крутихинском и Зональном 
районах, а также в Барнауле, Бийске и Славгороде.

На сентябрь-
ской сессии Ши-
пу  новского рай-
онного Совета 
депутатов депу-
тат-справедливо-
росс Сергей Мехин 
подверг сомнению 
необходимость введения должности заместителя предсе-
дателя комитета по образованию райадминистрации. Бес-
прецедентное решение об этом принято на фоне продол-
жающейся обвальной оптимизации этой важной сферы на 
селе. Так, по его информации, только за последние четыре 
года число юрлиц в райообразовании сократилось с 53 до 
12. То есть на весь район формально осталось четыре дет-
ских сада и восемь общеобразовательных школ. Осталь-
ные переведены в ранг филиалов.

В Славгороде состоялся турнир по 
футболу, посвященный Дню знаний. 
В нем приняли участие юные футбо-
листы 2007–2008 годов рождения 
из Алтайского края, Новосибирской 
области и Республики Казахстан. Ор-
ганизаторами выступили местное 

отделение партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ (руководитель – Рудольф 
Думлер) и спорткомитет города Слав-
города.

Победителями турнира и облада-
телями Гран-при стали гости из Ка-
захстана, переигравшие в упорном 

поединке первую команду хозяев 
– команду Славгорода – со счетом 
2:0. Бронзовые призеры – яровчане, 
одолевшие в еще более драматичном 
матче рубцовчан – 1:0.

Справедливороссы сомневаются 
в необходимости расширения штата 
райкомитета по образованию

Алтайские справедливороссы помогли 
избавиться от «аварийных» деревьев 
в Панкрушихе

Алтайские справедливороссы провели 
турнир в Славгороде

Бийские справедливороссы помогли 
пенсионеру получить страховку

Прокуратура Барнаула подтвердила 
опасения эсеров по поводу состояния 
детсада «Теремок»

ПАНКРУШИХИНСКИЙ РАЙОН

В рамках Дня Крутихинского райо-
на (ему 95 в этом году) состоялось тор-
жественное открытие памятного знака 
«Проводы», в котором приняла уча-
стие депутат АКЗС Людимла Суслова. 
Большой вклад в его реконструкцию 
внесли справедливороссы: местное 
отделение партии, в сотрудничестве 
с администрацией района, стало по-
бедителем федерального социально-
патриотического проекта СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ «Под знаменем Победы».

В райцентре Крутиха в 2016 году 
установили памятник матерям Ве-
ликой Отечественной войны «Ма-
теринский подвиг» – мемориал в 
честь жительницы села Александры 
Школдиной. Она потеряла на полях 
сражений пятерых сыновей и мужа.

2019-й – год завершения мемо-
риального комплекса. Его венчает 
памятный знак «Проводы». Он рас-
сказывает молодому поколению, 
что с этого священного места жен-

щины района провожали на фронт 
отцов, мужей, сыновей и братьев, 
5101 человека на страшную войну. 
2105 из них не вернулись...

Напомним, что в рамках феде-
рального партийного проекта про-
должаются конкурсы по реставра-
ции памятников и созданию уголков 
памяти. Ждем ваших заявок.

Справедливороссы приняли участие в открытии 
мемориала в Крутихинском районе

Алтайские эсеры помогли жителям 
Советского района с новым жильем

Эпопея с опол-
знем, угрожаю-
щим жилью селян 
в Советском рай-
оне, длящаяся 
с 2014 года, за-
вершается после 
в м е ш ате л ь с тв а 

алтайских эсеров. Напомним, что к депутату ГД, лидеру 
алтайских справедливороссов Александру Терентьеву 
обратились жители села Шульгин Лог Советского рай-
она. Они просили помочь в ситуации с возможным об-
рушением их домов, расположенных на берегу реки 
Катунь. Алтайские эсеры взяли ситуацию на контроль, 
оперативно были направлены запросы в компетент-
ные структуры, партийцы проинспектировали обста-
новку на месте. На днях получен ответ на запрос пар-
ламентария из краевой прокуратуры, где сообщается 
о принятых мерах, в том числе и о строительстве для 
селян нового жилья.

Депутат-справедливоросс Бар наульской городской 
Думы Алексей Якунин направил запрос в прокуратуру го-
рода о срочном принятии мер в детском саду «Теремок». 

Исполняющий 
о б я з а н н о с т и 
про курора горо-
да Андрей Аксе-
нов утверждает, 
что выявленные 
проверкой об-
с т о я т е л ь с т в а 
создают условия, влекущие угрозу жизни и здоровью 
воспитанников детского сада, возможность дальней-
шего повреждения кровли здания, попадания влаги, 
ненадлежащей работы системы отопления в отопи-
тельный сезон, нарушение прав несовершеннолетних 
на безопасные условия обучения и воспитания.

С целью устранения допущенных нарушений проку-
ратурой города в адрес председателя комитета по об-
разованию города Барнаула внесено представление. 

Справедливороссы помогли жителю Зонального 
района расторгнуть кабальный договор

Житель поселка Мирного Зонального района попался на рекламную 
акцию коммерческой организации, и ему всучили товар в кредит, так запу-
дрив мозги, что опомнился он только дома. За помощью сельчанин обра-
тился в Центр защиты прав граждан «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ», благодаря 
юристам которого удалось расторгнуть кабальный кредитный договор.
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Управляющим компаниям придется вы-
полнять процедуры строго по закону

Верховный суд запретил управляющим 
компаниям повышать плату за содержа-
ние и ремонт жилья без согласия соб-
ственников 

Обращаем внимание 
ответственных собственников!

С 2019 года крупногабаритный мусор, 
который ранее увозила УК за отдельную 

плату, теперь забирает региональный 
оператор. Соответствующая строчка в 

отчетах УК должна исчезнуть!

СКАЗАНО  СДЕЛАНО

ХОЗЯИН  БАРИН

Проблема несовпадения количества проживающих с коли-
чеством прописанных на данной жилплощади граждан, к со-
жалению, по-прежнему бьет по карманам соседей. Льют пять, а 
прописан один. Приборов учета нет. Перерасход – делят на всех. 

Теперь возмущенные соседи, которым то и дело приле-
тает финансовый «бонус» от коммунальной квартиры, сме-
ло могут требовать от УК навести порядок. «Управляшка» в 
данной ситуации обязана составить акт об установлении ко-
личества граждан, временно проживающих в жилом поме-
щении, и ОБЯЗАТЕЛЬНО в течение трех дней передать этот 
акт в органы внутренних дел. Второй экземпляр акта нужно 
передать собственнику квартиры. 

Если процедура не соблюдена, то расчет производится 
только по количеству зарегистрированных в квартире лиц. 

«Опять возросла коммуналка?» – недоумевают жильцы. 
«Инфляция…» – пожимают плечами «управляшки». До не-
давнего времени УК умело пользовались инфляцией, что-
бы поднимать размер платы за содержание и ремонт жи-
лья. Но Верховный суд волевым решением остановил этот 
самостоятельный расчет. Теперь только общее собрание 
жильцов вправе решать, когда и насколько повышать плату 
за содержание и ремонт жилья.

Отметим, что ранее ВС РФ сам «санкционировал» право 
УК без проведения общего собрания собственников увели-
чивать тариф на индекс инфляции. Однако время показало, 
что эта практика ошибочна. А предусмотренное догово-
ром управления многоквартирным домом одностороннее 
повышение тарифа на индекс роста потребительских цен 
противоречит нормам жилищного законодательства. 

Каким бы ни был порядок определения размера платы, 
утверждаться этот размер платы может только на общем 
собрании собственников помещений в МКД.

Людмила Суслова
 депутат АКЗС, фракция «Справедливая Россия», руководитель пар-
тийного движения «Коммунальный дозор»:

– В единые тарифы на услугу регионального оператора по обраще-
нию с твердыми коммунальными отходами, установленные управлени-
ем по тарифам, ВКЛЮЧЕНЫ в том числе крупногабаритные отходы. Та-
ким образом, вашу старую мебель, бытовую технику, мусор, оставшийся 
после ремонта, – оконные рамы, куски линолеума и обоев, демонтиро-
ванная плитка, обрезки гипсокартона – увозит региональный оператор 
без всяких дополнительных оплат. Это входит в перечень его работ. 

ПОМОЩЬ ПРЕДПЕНСИОНЕРАМ

НАЛОГОВЫЕ ПОСЛАБЛЕНИЯ
– освобождение от имущественного нало-

га на один объект недвижимости (квартира, 
дом, гараж, хозпостройка),

– вычет по земельному налогу (на 6 соток).
Освободиться от налога ТОЛЬКО по заяв-

лению! 

ГАРАНТИЯ СОХРАНЕНИЯ 
РАБОЧЕГО МЕСТА

статья 144.1 УК РФ:
– ответственность работодателя за необо-

снованное увольнение работника по моти-
вам   достижения им предпенсионного воз-
раста, а также за отказ в приеме на работу по 
тем же мотивам – штраф до 200 тысяч рублей.

СОЦПОДДЕРЖКА БЕЗРАБОТНЫХ 
ПРЕДПЕНСИОНЕРОВ

статья 34.2 Закона РФ «О занятости населения в Россий-
ской Федерации»:

– увеличенный период выплаты пособия по безработице;
– повышенный размер пособия по безработице.

ПРЕДПЕНСИОНЕРАМ 
СОХРАНИЛИ ВЕТЕРАНСКИЕ

– льготы «ветеранам труда» и «ветеранам труда Ал-
тайского края» начинают действовать по достижении 
возраста для женщин – 55 лет, мужчин – 60 лет: еже-
месячно 615 руб.;

– компенсация 50% расходов на оплату жилого по-
мещения в пределах нормативов;

– сохранение обслуживания в поликлиниках, к ко-
торым они были прикреплены в период работы до до-
стижения предпенсионного возраста;

– льготный проезд.

ПЕРЕОБУЧЕНИЕ 
– программа по повышению квалификации для 

граждан предпенсионного возраста: 
• очная (дневная или вечерняя), 
• очно-заочная, 
• групповая или индивидуальная, 
• электронное обучение, 
• дистанционные образовательные технологии; 

– незанятым гражданам – стипендия в размере 
МРОТ в регионе (11 280 руб.), увеличенного на рай-
онный коэффициент.

ДИСПАНСЕРИЗАЦИЯ

статья 185.1 ТК РФ:
– при прохождении диспансеризации имеет 

право на освобождение от работы на два рабочих 
дня один раз в год с сохранением за ними места 
работы (должности) и среднего заработка.

«Мусорная реформа» продолжает вызывать 
массу вопросов у жителей Алтайского края. «Куда 
деть старые диваны, телевизоры, окна?» – ломают 
голову люди, решившие сделать дома ремонт и об-
новить мебель. Увы не всем удается найти общий 
язык с региональными операторами, которые взя-
ли на себя обязанность избавлять людей от ненуж-
ного мусора. Вопрос, что делать с крупногабарит-
ным мусором?

Федеральный закон «Об отходах производства 
и потребления» № 89-ФЗ гласит: «Твердые комму-
нальные отходы представляют собой отходы, об-
разующиеся в жилых помещениях в процессе по-
требления физическими лицами, а также товары, 
утратившие свои потребительские свойства в про-
цессе их использования физическими лицами в жи-
лых помещениях в целях удовлетворения личных и 
бытовых нужд».

Старые диваны, рамы, 
линолеум, отходы от ремонта 
увезет региональный оператор

ВСЁ 
 В МУСОР

Меньше пенсионеров – больше безработ-
ных. Вот к чему привели «опыты» ЕР по рефор-
мированию пенсионного законодательства. 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ голосовала катего-
рически против повышения пенсионного воз-
раста. Теперь нам остается лишь помогать лю-
дям получать положенные по закону льготы:
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ШКОЛЬНАЯ ПОРА: 
ПАМЯТКА ДЛЯ РОДИТЕЛЕЙ

Новый учебный год в самом разгаре: дети – учатся, а родители – решают все сопутствующие вопросы. 
Правовые «околошкольные знания» поможет не забыть наша Памятка. 

Посещение внеурочных занятий является 
ОБЯЗАТЕЛЬНЫМ. Методические рекомендации, 
в которых об этом сказано прямо и недвусмыс-

ленно, Минобразования РФ разослало еще летом 
2017 года. Главный тезис: посещать «внеурочку» 

нужно потому, что план внеурочной деятельности 
– это часть основной образовательной програм-

мы образовательной организации.

Учебники, учебные пособия, учебно-
методические материалы ученикам 

государственных и муниципальных школ 
выдаются БЕСПЛАТНО.

Требовать с родителей деньги 
на ремонт, уборку и охрану 

НЕЗАКОННО.

Охранник НЕ ВПРАВЕ не пускать 
школьника в школу, если он забыл дома 

или потерял пропуск; как и учитель - 
опоздавшего ученика на урок.

Муниципальная школа 
ОБЯЗАНА организовать 

питание школьников.

Любая школа ВПРАВЕ 
ввести обязательную 

школьную форму.

Требования к внешнему виду учеников 
НЕПРАВОМЕРНЫ, ограничения 
(прическа, макияж, украшения), 
запреты абсолютно незаконны.

Вы ИМЕЕТЕ ПРАВО вернуть часть денег, 
уплаченных за школьные кружки: 

получить социальный налоговый вычет 
по НДФЛ (13%).

Если НЕСЧАСТНЫЙ СЛУЧАЙ произошел 
с ребенком в школе, а медработника на 

постоянной основе нет, то первую помощь 
пострадавшему обязан оказать педагог, 

прошедший спецподготовку.

БРЕМЯ ЗНАНИЙ: вес ежедневного комплекта 
учебников и письменных принадлежностей 

не должен превышать для учащихся: 
1–2-х классов – 1,5 кг (при общей массе не 

более 2,2 кг), 3–4-х классов – 2 кг (2,7),  5–6-х 
классов – 2,5 кг (3,5),  7–8-х классов – 3,5 кг 

(4,5), 9–11-х классов – 4 кг (5). 

Школьники НЕ ДОЛЖНЫ заниматься 
мытьем полов и прочим, если это 

не предусмотрено образовательной 
программой. 

МИНОБРАЗОВАНИЯ ПРОТИВ 
использования цифровых оценок 

и любых символов, их заменяющих, 
для контроля текущей успеваемости 

первоклашек. Оценивать их можно, на-
пример, словесно: «молодец», «умни-

ца», «гениально» и пр. 
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Если вы родитель школьника, то знайте, что:

НДФЛ

Региональное отделение партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Алтайском крае:

Фракция 
«Справедливая Россия» 

в Алтайском краевом 
Законодательном 

Собрании 
8 (3852) 29-40-28

Общественная приемная депутата 
Госдумы РФ А. В. Терентьева:

Есть вопрос? 
ЗВОНИ!

Молодых Оксана, 
руководитель фракции 
8 906 967-23-59
Обидин Александр 
8 960 951-11-42
Якунин Алексей  
8 813 245-55-55

Депутаты 
Барнаульской 

городской Думы, 
фракция 

«Справедливая 
Россия»:

8 (3852)50-02-56

8 (3852) 56-95-09, 56-95-10
Центр защиты прав граждан 

«Справедливая Россия» в Барнауле: 8 (3852) 29-90-99, 50-02-58
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